

BOLETIN ECLESIASTICO

DEL ARZOBISPADO

DE TOLEDO.

PARTE OFICIAL.

MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA.

En todos tiempos ha sido objeto de especial solicitud para la Iglesia y el Estado, en la respectiva esfera de su potestad, cuanto se refiere á la sepultura religiosa de los que mueren en la comunión católica. La Iglesia ha consagrado á tan importante acto un rito determinado y propio, en el cual, á la vez que se dirigen fervientes preces al Dios de las Misericordias por las almas de los finados, se recuerda á los vivos lo fugaz y precario de su existencia sobre la tierra, y se les amonesta á prepararse para el tremendo juicio á que se hallan sometidos. La Religión católica, que no abandona á sus hijos, ni aun despues de su agonía, acoge sus restos mortales para los mas piadosos fines, depositándolos en lugar consagrado y bendito de antemano, y todas estas circunstancias contribuyen al enterramiento en un acto emitentemente religioso y esencialmente eclesiástico.

Nótase, sin embargo, que de algunos años á esta parte se ha introducido, señaladamente en Madrid y otras grandes poblaciones, la irregular costumbre de

que, al verificarse los entierros, las personas que prestan el último obsequio á los difuntos pronuncien discursos, y lean ó reciten composiciones poéticas en alabanza de los mismos á vista de sus restos mortales, é interrumpiendo para ello los ritos y ceremonias de la Iglesia, cuyos ministros con mengua de su dignidad y en menoscabo de las sagradas funciones que ejercen, se ven obligados á presenciar lo que á todas luces es un abuso indisculpable.

Esta novedad, importada de países cuyas circunstancias religiosas son absolutamente diferentes de las nuestras, dan un carácter profano y aun gentilico á uno de los oficios mas piadosos y sublimes de la Santa Religion de Jesucristo; y el Gobierno, protector y custodio de su pública observancia, no puede consentir por mas tiempo una práctica tan irregular y peligrosa. Aun cuando quisiera prescindirse de la notoria profanacion que envuelve, no podria menos de verse en ella un medio de frustrar las prudentes y previsoras disposiciones de la Iglesia respecto del importante punto de las oraciones fúnebres que no pueden pronunciarse, aun en el tiempo y lugar designados, sin conocimiento y licencia expresa de los Diocesanos.

Por estas graves consideraciones, y á fin de evitar otros abusos contra el órden público de consecuencias mas trascendentales, si cabe, y que podrian poner al Clero y á la Autoridad eclesiástica en conflictos que deben precaverse, la Reina (Q. D. G.), oido el Consejo Real y de conformidad con su dictámen, se ha dignado prevenirme ruego y encargue á V..... como de su Real órden lo ejecuto, que adopte las disposiciones convenientes á fin de que en los cementerios comprendidos en el término de esa diócesis, al hacerse los entierros se digan solo las preces y oraciones piadosamente establecidas por la Iglesia, y se evite con el mayor celo que se pronuncien y lean discursos ó composiciones poéticas, se hagan demostraciones de ningun género contrarias á la disciplina eclesiástica, ó se ejecute acto alguno de carácter profano, ajeno del respeto que se debe á los lugares consagrados por la Religion católica impetrando para ello, en caso necesario, el cumplido y eficaz apoyo de las Autoridades civiles á las cuales será transcrito este Real precepto por el Ministerio de la Gobernacion al enunciado efecto.

Dios guarde á V.... muchos años.
Madrid 22 de abril de 1857.—Manuel de Seijas Lozano.—Señor...

(G. de M. núm. 1370.)

MINISTERIO DE ESTADO.

Despacho telegráfico.

Roma 22 de abril de 1857.—El Embajador de S. M. al Excmo. Sr. Ministro de Estado:

«Monseñor Simeoni, encargado de Negocios de Su Santidad, ha salido ayer para Madrid.»

(G. de M. núm. 1371.)

DEPARTAMENTO DE LIQUIDACION

DE LA DIRECCION GENERAL DE LA DEUDA PUBLICA.

Creyéndose por algunos de los interesados en la deuda del personal, que al llamarles por la Gaceta y Diario de Avisos para que se presenten en la Tesorería del ramo á recoger sus créditos en los dias no feriados de diez á tres, deben hacerlo igualmente en el negociado respectivo de este departamento de mi cargo, para que se les facilite la factura que en los anuncios se indica, no puedo menos de advertirles, en obsequio del servicio, que los dias señalados al efecto son los miércoles y viernes, tambien no feriados, de diez á tres, así como los lunes para saber el estado de sus liquidaciones; destinándose los demas dias á los trabajos que son consiguientes antes de la emision de los títulos equivalentes á los créditos que tienen á su favor.

Madrid 20 de abril de 1857.—Secades.

(G. de M. núm. 1372.)

PARTE NO OFICIAL.

NOS EL DR. DON FLORENCIO LORENTE Y Monton, por la gracia de Dios y de la Santa Sede apostólica obispo de Gerona, caballero gran cruz de Isabel la Católica, de la sagrada y militar órden del Santo Sepulcro de Jerusalem, senador del reino y presidente honorario del Instituto de Africa etc.—A nuestros venerables y amados hermanos los curas párrocos de esta diócesis, salud y bendicion en Jesucristo.

Entre las graves y estrechas obligaciones del elevado ministerio, en el que la Divina Providencia se dignó colocarnos sin mérito alguno de nuestra parte, es una y muy principal el observar y hacer se observen con la mas puntual diligencia y exactitud las leyes Sinodales, Estatutos y todas las prácticas legitimamente establecidas, vigentes en esta nuestra

diócesis. Estando, pues, como está en todo su vigor y observancia la celebracion anual del Sínodo diocesano, cuya loable y constante práctica, tan autorizada desde tiempo inmemorial en este obispado, es muy conforme á lo dispuesto por el Santo Concilio de Trento sobre esta materia en la *Sesion XXIV de la Reformat. Cap. II*, hallándonos al mismo tiempo plenamente convencidos de los grandes bienes espirituales que han provenido á nuestra diócesis de la espresada celebracion de Sínodos, que por las lamentables circunstancias ocurridas en los últimos años tuvimos la necesidad de suspender; y confiando en el Señor que tomarán mayor incremento los felices resultados con la exacta continuacion de los mismos, Nos creemos de nuevo en la sagrada obligacion de sostener con el empeño mas decidido, la celebracion anual del Sínodo diocesano: y tanto mas persuadidos Nos hallamos de llevar adelante tan respetable práctica, cuanto que así cumplimos con el especial encargo de Nuestro Santísimo Padre Pio IX, en su venerable Enciclica de 17 de mayo de 1852, dirigida á todos los arzobispos y obispos de España, dándoles importantes avisos é interesantes instrucciones para cooperar fructuosamente y sostener lo resuelto en el último Concordato, y encargándoles muy especialmente la celebracion de concilios provinciales y sínodos diocesanos como medios los mas eficaces y oportunos, para promover el bien de la Iglesia y del pueblo cristiano. Y por cuanto las palabras del Vicario de Jesucristo llevan aquella respetable autoridad, y sagrada impresion que se deja sentir de un modo particular en el ánimo de los fieles de la Iglesia, nos ha parecido oportuno y conveniente transcribir y repetir aquí lo que Su Santidad despues de encomiar la celebracion de los concilios provinciales, dice respecto de la de los diocesanos.» *Neque intermittatis ex ejusdem tridentini concilii præscripto diæcesanas quoque synodos cogere, et vestras omnes curas, cogitationes, studia, consilia continenter impendere, ut qui divino ministerio sese*

dedicarunt propriæ vocationis memores eorum vivendi rationem ad sacrorum canonum, et ecclesiasticæ disciplinæ normam dirigant, ac morum gravitate, vitæ sanctitate, ac salutaris doctrinæ laude præluceant, omniumque virtutum cæempla christiano populo præbeant, et proprii ministerii munia naviter, scienter, religioseque impleant, atque animarum salutis studiosissimè inserviant.»

Y como para el debido cumplimiento de todas estas cargas y demás obligaciones del clero, sea ventajosa en gran manera, y aun en ciertos casos indispensable para la celebracion de sínodos; á este fin y con el referido objeto convocamos, y en la forma que es debida y acostumbrada aplazamos para el dia seis del próximo mes de mayo, como el mas oportuno atendidas todas las circunstancias en el presente año, á todos los deanes, arcepresbiteros y curas párrocos de esta nuestra diócesis, para que concurran en el espresado dia á las nueve de su mañana en nuestro palacio episcopal, á fin de proceder inmediatamente á la celebracion del precitado sínodo, en el que ha de hacerse el nombramiento de jueces, examinadores sinodales, y se propondrán todos los puntos, que necesiten reparacion y mejora en el culto sagrado, en el clero, y en las costumbres del pueblo.

Lo que hacemos saber á todos los curas propios de esta diócesis para su conocimiento y puntual asistencia en el dia prefijado: previniendo, como prevenimos por este nuestro edicto de convocacion, que procederemos segun derecho, aplicando las penas canonicas, que hay sobre esta materia establecidas, contra aquellos curas párrocos, que sin causa legitima debidamente justificada, dejasen de asistir al precitado Sínodo.

Dado en nuestro palacio episcopal de Gerona, sellado con el mayor de nuestras armas, y refrendado por nuestro infrascrito secretario de cámara á diez de abril de mil ochocientos cincuenta y siete. Florencio, obispo de Gerona.—Por mandado de S. E. I. el obispo mi señor, Dr. D. Marcelino Herranz, secretario.

SEMANA SANTA EN JERUSALEN.

(Continuacion.)

MIÉRCOLES SANTO.

» Este día, aniversario del en que los judíos reunidos en consejo deliberaron los medios para apoderarse de Jesús y entregarle á Pilatos, es considerado en Oriente como un día de estacion.

» A las tres de la madrugada los PP. de la Tierra Santa pasan á la gruta de Getsemani, donde Nuestro Señor sudó sangre y agua, y fue preso por la traicion de Judas. Los legos y estrangeros necesitan un permiso especial para entrar en la comunidad.

» Esta sale por la puerta Bab-el Sidi Mariam, la *Puerta de María*, porque va al sepulcro de la Santísima Virgen, y conocida en tiempo de los judíos por puerta de los Ganados, porque por ella entraba el ganado que debia inmolarse en el templo, costuida por el sumo sacerdote Eliasib. Pronto se encuentra una pendiente rápida, que es la del valle de Josafat; atraviesa la devota comitiva el torrente Cedron y se llega al Huerto de Getsemani que pertenece á los PP. de la Tierra Santa, que lo adquirieron por cesion de un devoto que le compró con el fin de sacar del dominio mahometano este precioso tesoro. Su cerca consiste en una mala pared de piedra seca que se eleva tres pies. Su estension excede de cien pasos cuadrados: tiene una figura cuadrilonga, á saber, de unos doscientos pasos de largo, con ciento cuarenta de ancho. Existen en él ocho olivos estraordinariamente corpulentos de una antigüedad tan notable, que puede muy bien creerse con la tradicion, que existian ya en el tiempo de Jesucristo, pues es muy sabido que los olivos viven millares de años; así es que nadie se acerca á ellos sin respeto; el griego, el armenio, el árabe mismo les acatan como nosotros.

» El convento de Jerusalem paga una guardia turca para impedir que se toquen estos olivos, los cuales á pesar de su decrepitud dan algunas aceitunas, con las

cuales se hacen rosarios, muy estimados por los cristianos. En Turquía cada olivo que encontraron los musulmanes al invadir el Asia, no paga mas que un medin al fisco, y los plantados despues la mitad de sus frutos. Los ocho olivos del Huerto pagan ocho medines de por junto.

» Hacia el estremo del Huerto que se halla inculto, al pie de la montaña de las Olivas, señalado por una roca desigual que en un plano inclinado tiene de altoen algunos puntos la talla de un hombre, y en otros disminuye hasta el nivel del suelo, está el sitio en que los Apóstoles se durmieron cuando Nuestro Señor Jesucristo les dejó para ir á orar. Los tres Apóstoles estaban á un tiro de piedra de la antigua entrada de la caverna y á ciento noventa y siete pasos de la cueva. Su entrada primitiva está tapiada desde 1655 porque debiéndose andar largo trecho por debajo tierra, los pasajeros al abrigo de la oscuridad se ensuciaban allí, profanando un sitio tan respetable. Los PP. franciscos tienen la llave del sagrado lugar.

» Nadie puede acercarse sino con grande respeto á la santa cueva en que Jesús oraba. Se conserva en el mismo mismísimo estado en que se hallaba en el tiempo de su dolorosa pasion. Se baja á ella por ocho escalones cortados en la misma roca. Es de una figura irregular, formando un semicírculo por la parte de Mediodia é inmediata á los tres pilares del mismo peñasco que sostiene la especie de bóveda, á los catorce pasos se dilata mas; resultando de todo que la santa cueva tendrá sesenta y seis palmos de largo y cuarenta y dos de ancho. La luz penetra por una hendidura abierta en la parte superior, y enrejada para impedir que caigan dentro las piedras que los turcos pudieran echar. El ser esta hendidura como la boca de una cisterna hace creer que la santa cueva sería una vieja cisterna sin agua, abierta al pie de la montaña de las Olivas.

» Como este lugar es donde el Salvador del mundo sintió todos los terrores de la muerte, esperimentó tormentos sin medida, levantó sus desfallecidas manos,

sudó sangre y agua, en una palabra, sufrió todo el peso de la mas incomparable agonía, se levantó en él un altar de varias piedras colocadas en seco, sobre las cuales se pone el mármol y los demas adornos. Hay en la pared un cuadro que representa á Nuestro Señor sostenido por el ángel que viene á fortificarle, y la siguiente inscripcion que el tiempo casi acaba de borrar.

» *Hic fructus est ejus, sicut guttæ sanguinis decur rentis in terram.*

» Aquí fue su sudor como gotas de sangre que corria hasta la tierra.

» *Mi Pater, si vis transfer calicem istum à me.*

» Padre mio, haced que pase de mi este cáliz.

» Este dia se alfombra la cueva, y desde las tres y media hasta las siete se celebran en este dia ocho misas, durante las cuales se rezan prima, tercia y sesta. Un religioso español canta la misa mayor insiguiendo una costumbre antiquísima. Tambien es grande la emocion que causa el canto de la Pasion en esta cueva. La estacion se termina con las letanias de la Virgen, y se regresa al monasterio.

» Entre año tambien los sacerdotes que quieren van á ella á celebrar misa.

» El sitio que no puede mirarse sin estremecerse es el en que Judas entregó á su Maestro. Es un espacio de quince á veinte pasos con dos de ancho, entre dos pequeñas paredes. Se le llama *Osculo*, de este pasage de la Escritura: «Judas, ¿con un ósculo ó beso entregas al Hijo del hombre?» Poco rato puede permanecer allí el cristiano al recordar tan funesta accion; así que inmediatamente se aleja lleno de horror.

» A las tres de la tarde los religiosos de San Salvador se reunen en la iglesia y habiendo tomado asiento en los bancos preparados ante el Santo Sepulcro, empezaron el oficio de *Tinieblas*, segun el rito romano.

» El corazon, á quien el mas sensible de los profetas toca, remueve, perturba, espanta, enternece, entristece, aterra, abate, levanta, consuela, y sin utilizar

ninguno de los ingeniosos medios de que se vale el arte, le arrastra en cierta manera consigo por todas las partes que la inspiracion le obliga á seguir, haciéndole sufrir todos los estados, todas las situaciones, por las cuales le ha hecho pasar el Espíritu divino de quien él es el interprete, parece comprimirse mas y mas al oír cantar durante el aniversario del mayor de los crímenes y de las mas grandes calamidades de Jerusalem, las lamentaciones de Jeremías, en el mismo lugar donde deshecho en lágrimas este profeta, se sienta y las escribe, y en la misma ciudad para quien tales cosas presagiaba.

» Al concluirse las *Tinieblas*, el P. Vicario del coro, primeramente, y luego los otros religiosos, hacen un poco de ruido, pegando con los libros sobre los bancos, y al instante, como por aquí, los niños de dentro de la iglesia, ó detenidos en la puerta, ensordecen con las matracas y otros instrumentos que habian prevenido.

» ¡Qué efecto no debe producir esto en el paraje mismo en que chocando las piedras, se rasgó el velo del templo!

JUEVES SANTO.

» En este dia se adorna la iglesia del Santo Sepulcro como en los de mayor solemnidad. La misa empieza á las nueve y en ella el Rdo. P. Guardian, que es el celebrante, dá la comunión, tanto á los eclesiásticos como á los seglares. Los ornamentos son regalo del Rey de Francia.

» Acabado el santo sacrificio se presentan seis religiosos con capas brillantes de oro y plata, con un magnífico palio para recibir debajo al reverendísimo Padre Guardian, que con grande pompa lleva el Santísimo Sacramento al sepulcro. Los PP. de la Tierra Santa se ponen en dos filas y otro tanto hacen los fieles con hachas en las manos, y la procesion da tres veces la vuelta al Santo Sepulcro, y en la última se detiene en la puerta. El preste, acompañado de los asistentes, penetra en el interior, que está magníficamente iluminado. deposita la Sagrada

Eucaristía en un tabernáculo portátil de plata de esquisito gusto, colocado sobre el mármol que cubre el Sepulcro, y después de haberle adorado por algunos instantes sale, y desde el umbral de la puerta entona las vísperas del día, mientras que en la iglesia se despojan los altares.

»El sagrado cuerpo del Señor queda así sobre el Sepulcro hasta el oficio del siguiente día.

»Por la tarde á las cuatro se hace la ceremonia del lavatorio ante la puerta del Santo Sepulcro. El Rdo. P. Guardian, vestido con alba y asistido del diácono y subdiácono, lava los pies á doce peregrinos, y les dá una memoria de aquella solemnidad.

»Después del lavatorio se vuelven los Padres á cantar el oficio de tinieblas y el canto de las lamentaciones de Jeremías. Figúrense nuestros lectores el efecto que produciría contemplando la desnudez de la iglesia sin ornamentos.

»Ninguna otra ceremonia se practica en este día, pero los cristianos acostumbran visitar algunos de los parajes en los que en tal día obró el Hijo de Dios algun prodigio. Entre otros es el Cenáculo, uno de los pocos monumentos que cubrían el monte Sion, que aun se conservan. Es bastante difícil el visitarlo; se necesita permiso especial del propietario y del Gobernador de Jerusalem. No bien se entra cuando á la izquierda se ve una puerta que va al sepulcro de David, pero á ningún cristiano le es permitido pasar los umbrales, por mas que ofrezca una gran cantidad.

»Después de haber subido por el mismo lado una escalera de unas veinte gradas se llega á una gran sala, cuya bóveda sostienen dos columnas. Este es el santo Cenáculo. Aquí es donde el Salvador celebró su última Pascua é instituyó el Sacramento de su amor, la divina Eucaristía; donde Jesus después de la Resurrección visitó por mas de una vez á sus discípulos; donde después de su Ascension les envió el Espíritu Santo; donde fueron ordenados los primeros diáco-

nos; donde se celebró el primero de todos los concilios.

VIERNES SANTO.

«El oficio de este día se celebra en el Calvario con las mas tiernas ceremonias. A las nueve se empieza el oficio, se canta la Pasión, se adorna la Vera-Cruz, y se transporta procesionalmente el Santísimo Sacramento á la iglesia de Padres franciscanos. Después de las ceremonias del día se sirve en el suelo una frugal comida de pan y agua con algunas yerbas crudas.

»Después de la refección se rezan las *Tinieblas* y se empiezan las estaciones. A fin de grabar mas profundamente en los corazones el recuerdo de la pasión y muerte del Salvador, los padres hacen cada año una función del todo conforme al genio de los orientales.

»Por medio de una figura en relieve de estatura natural, cuya cabeza y miembros son flexibles y se prestan á los diferentes movimientos que quieran dársela representan la crucifixión, descendimiento de la cruz y sepultura de Jesucristo, de modo que hagan sensibles y sorprendentes todas las circunstancias principales.

»Reunidos los PP. de la Tierra Santa en la capilla de la Virgen Santísima, salen á las seis, yendo á la cabeza el que llevó el grande Crucifijo escoltado por dos jóvenes árabes del monasterio. Los religiosos y fieles marchan lentamente en dos hileras con una hacha en la mano, rezando en tono penetrante unas veces el *Miserere* y otras el *Stabat*.

»La procesion se detiene primeramente en el altar de la division de los vestidos, situados en el mismo paraje en que los soldados se dividieron los de Jesus. Nótese que segun las costumbres del país, eran tres los vestidos que se llevan puestos; á saber: la túnica ó camisa, de una sola pieza, sobre ella se veia otra mas larga llamada doliman, y el tercero ó exterior era el que desde los hombros bajaba hasta los talones, de modo que los dos últimos fueron despedazados y re-

partidos y el anterior se adjudicó por suerte. Esta capilla tiene cinco pasos de longitud con tres de altura.

»Después de esta capilla pasa á la de los Improperios, donde un religioso español dirige algunas palabras á la muchedumbre. Llámase de los Improperios por venerarse la columna en que estaba sentado Jesucristo mientras preparaban lo conveniente á su suplicio. La tal columna tiene dos pies de elevación con cuatro de circunferencia. Es de jaspe negro, blanco, rojo y verde. La capilla tiene cuatro pasos de largo y uno y medio de ancho.

»Al salir de allí se dirige la procesion al Calvario.

»Antes de subir á él vayamos á seguir la Via Crucis que muchos cristianos, en particular, visitan este día.

»El primer monumento que se visita es la casa de Anás, ó hablando con mas propiedad, la iglesia levantada sobre sus ruinas. Actualmente hay un convento de armenios. Está cerca la puerta de David, casi al arranque del Monte Sion. Dentro de la iglesia, á la izquierda, se enseña el sitio en que Jesucristo fué custodiado antes de ser presentado al exumo sacerdote. Inmediatamente allí está el solar del salon en que fué introducido Jesus ante el Pontífice. En dicha casa existe un olivo, al que, segun la tradicion, fué atado el Salvador por disposicion de Anás. A medio pie de tierra, el tronco principal se divide en tres ramas, que de puro viejas apenas echan tallos, y raramente fruto; está cercado de una pequeña pared. En la iglesia arde de continuo una lámpara, en honor de Jesus ultrajado por el impío Malco.

»El solar del palacio de Caifás está sobre el Monte Sion, fuera de la actual muralla de Jerusalem. Los griegos construyeron en él un monasterio. Lo mas notable de este edificio es el patio que el justo é inocente Jesus atravesó escoltado de la soldadesca y en el que Pedro tuvo la desgracia de negar á su Divino Maestro. Junto á la puerta de la iglesia hay una columna sobre la cual cantó el gallo, que se vé pintado allí. A la derecha hay

un lugar oscuro en el que Jesucristo estuvo en prision el resto de la noche. Apenas podrá tener nueve palmos de elevación y seis pies de ancho. En el altar de dicha iglesia hay la piedra que cerraba el sepulcro del Redentor.

»El Pretorio de Pilatos no presenta mas que ruinas. La parte del edificio que existe está ocupada por el Gobernador turco. Se conserva todavía el pórtico de mármol rojo que servía de entrada: se halla en buen estado, bien que no se pasa por él á causa de estar tapiado; pero su color le hace bien visible. La escalera por la que subió Nuestro Señor fué trasportada á Roma, donde se venera con el nombre de Escalera Santa. Después de haber subido al sitio que hacia ganar esta escalera y atravesando el patio, se halla á la izquierda la sala de la justicia, llamada entonces Pretorio. Fuera del Pretorio, y atravesando la cocina se suben tres escalones para ir á un lugar sumamente oscuro de un paso de ancho, largo de dos y ocho de alto, negro del humo, que la tradicion señala el sitio donde el Señor fué coronado de espinas. Antes era muy difícil la entrada este palacio, mas ahora es fácil.

»Del palacio de Herodes no quedan mas que montones de ruinas, sobre las cuales se han edificado algunas casas que habitan los turcos. Era de piedras blancas cuadradas entremezcladas en otras negras formando una hermosa fachada. Frente de la puerta habia un pórtico, y encima la gran sala en la que el Salvador fué presentado á Herodes. Este palacio se halla á un tiro de piedra del de Herodes, al extremo de una pequeña calle.

»La columna donde fué nuestro Señor Jesucristo azotado se conserva en la iglesia del Santo Sepulcro, circuida de una reja de hierro; no se toca sino con una varita de cobre, y solo una vez al año se espone á la veneración de los fieles, á saber en la tarde de este día.

»A un tiro de flecha del palacio de Pilatos se vé un arco que, segun unos, era galería cubierta para ir de la casa del pretor á la fortaleza Antonia, y segun otros,

era el lugar desde el que los presidentes romanos hablaban al pueblo en caso de sedicion. Sobre dicho arco había dos ventanas y dos piedras, sobre las cuales estaban Pilatos y Jesus. Todavía se conservan grabadas en las piedras las siguientes inscripciones: E... H.. MOTO... TO... esto es: *Tolle tolle.*

(*Se concluirá.*)

En la noche del 20 al 21 del mes próximo anterior se intentó robar la iglesia de San Mamés, con cuyo objeto se franquearon las puertas principales del sagrario y sacristía y se descerrajó la cajonería que había en esta; pero los autores del proyecto no pudieron conseguir sus reprobados deseos por haber retirado con anticipacion á su casa el ecónomo D. Diego Diaz Marta, las alhajas que pertenecen á la citada iglesia. Si de iguales precauciones se usa allí donde las circunstancias lo permitan, no tendremos que lamentar con tanta frecuencia los robos sacrilegos que se vienen cometiendo de algun tiempo á esta parte con escándalo y sentimiento general del pueblo católico.

ANUNCIOS.

Se halla vacante la plaza de sacristan de la parroquia de San Juan Bautista de Peraleda de San Roman; su dotacion consiste en 556 rs., con los cuales y el pie de altar podrá reunir 4 rs. poco mas; se advierte que el que haya de servir dicha sacristía ha de saber tocar el órgano por ser de su cargo el de dicha parroquia. El que quiera pretender dicha sacristía se dirigirá al señor cura de Valdelacasa de quien es anejo el pueblo, ó al teniente cura de dicho Peraleda, cuya sacristía se ha de proveer en todo el presente mes.

LA CARIDAD CRISTIANA.

REVISTA DE BENEFICENCIA

dirigida

POR D. SILVESTRE CUELLAR Y BUEREN,

abogado,

Y DEDICADA

Á S. M. LA REINA.

Publicacion recomendada de Real órden á las juntas de Beneficencia, y tambien por varios Prelados en sus respectivas diócesis.

Este periódico tiene por esclusivo objeto contribuir á reanimar el espíritu de la verdadera Caridad evangélica, procurando ademas que la Beneficencia pública, como ramo de administracion y como deber social, se eleve á la altura que le corresponde en un pais católico.

Sus productos, cubiertos los gastos, se destinan al socorro de *Pobres vergonzantes* por medio de lotes que se reparten en cada trimestre á los reverendos señores obispos, para que se dignen darles el destino que la redaccion desea.

Saldrá en los dias 15 y 30 de cada mes. Cada número constará de 32 páginas y algunos de 36.

El precio de suscripcion en provincias es el de 14 rs. por un trimestre, debiendo empezar forzosamente en enero, abril, junio ú octubre.

Se suscribe en Toledo en el despacho de esta imprenta.

TOLEDO.

IMPRENTA DE SEVERIANO LOPEZ FANDO,
CALLE ANCHA NUM. 34.